Proyecto Françaventure.

## Transcription Le cimetière marin de Sète. Unité g1

- Narrateur: surnommée l'île singulière, Sète est une ville particulière, fière de son patrimoine, fière notamment de son cimetière et de ses célèbres pensionnaires.
- Catherine Lopez Dreau (archiviste): Nous voici donc devant la tombe de Paul Valéry, une tombe qui finalement n'est pas pour le grand public facile à trouver puisqu'elle est déclarée sous le nom de Grassi. sa famille maternelle. C'est une tombe qui garde des allures très sobres parce que Mme Valéry ne tenait absolument pas à la voir surchargée de fleurs ni d'autres hommages rendus par l'ensemble de la communauté littéraire française.
- Narrateur: installé face à la mer, sur les flancs du mont Saint Clair, le cimetière marin est le lieu de sépulture des Sétois depuis la création du port au XVIII ème siècle. près des simples citoyens, Jean Vilar repose ici sans oublier les gloires locales à commencer par le grand champion de joute que fut Vincent Ciani.
- **Homme 1**: Il était populaire. Tout, tout le monde le connaissait à cause des joutes, bien sûr, vous comprenez ? Il faisait beaucoup de bien.
- **Homme 2** : Ah , oui.
- **Homme 1**: Le concierge nous dit que c'est un va et vient incessant. Je crois pourquoi, c'était une légende. Autant que Paul Valéry, monsieur Ciani est très demandé. C'est une légende.
- Narrateur : C'est en 1945 que le cimetière Saint Charles devient le cimetière marin. La Méditerranée n'y est pour rien. C'est au poème de Paul Valéry que le cimetière doit son nom en hommage à l'académicien. La célébrité va bien au cimetière marin. Chaque année, il reçoit des milliers de visiteurs qui tombent sous le charme de cette dernière demeure.
- Vincent Fernandez (conservateur): Le fonctionnement et la vie du cimetière est classique à tous les cimetières avec tout ce que ça peut comporter. En plus de cela, s'ajoute le fait que c'est un cimetière qui est coté. Qui est assez coté. On est saisi de pas mal de demandes d'attribution de concessions. Et même, on a beaucoup de demandes de gens qui sont extérieurs à la ville, qui aimeraient pour leurs derniers jours ou quand ils seraient à la retraite avoir une concession sur le cimetière marin.
- **Narrateur**: Le cimetière marin laisse tout de même quelques promeneurs déçus. Les seuls à ne pas savoir encore que l'illustre chanteur sétois n'est pas enterré là mais à quelques mètres d'ici, au cimetière Le Pi.